
СПбГУ 
 

ПРОТОКОЛ 
совещания директора Института «Высшая школа менеджмента»  

с заведующими кафедрами 
 

09.03.2023  № 43/2-02-4 
 
 
Председательствующий – Ю.В.Федотов, первый заместитель директора Института 
«Высшая школа менеджмента» СПбГУ. 
 
Секретарь – Д.А.Сторожева, секретарь руководителя, Отдел обеспечения деятельности 
руководителей учебно-научных подразделений, Организационное управление, Ректорат 
СПбГУ. 
 
Присутствовали: 20 человек (список прилагается) 
 
Повестка дня: 
 
1. О закреплении учебных дисциплин ООП за кафедрами 
2. О порядке изменения учебных планов ООП 
3. Об определении числа элективных дисциплин на ООП и порядке записи на них 

студентов 
4. О распределении нагрузки  
5. О пересдаче  

_________________________________________________________________ 
 

1. О закреплении учебных дисциплин ООП за кафедрами  
 

Ю.В.Федотов, заведующие кафедрами 
 

Ю.В.Федотов сообщил, что вопрос о закреплении дисциплин основных 
образовательных программ (далее - ООП), поднимался на заседании Ученого совета ВШМ 
СПбГУ (08.02.2023). Поднимался вопрос, что базовые дисциплины должны читаться 
преимущественно штатными преподавателями кафедр. Закрепление дисциплин за 
кафедрой будет осуществляться по мере их появления в учебных планах. Закрепление 
дисциплин должно быть согласовано с директором ВШМ СПбГУ. Е.В.Орлова упомянула, 
что необходимо включить другие дисциплины, которые ведут другие факультеты СПбГУ, 
возможно, взять под контроль. Коллеги согласились на включение иных дисциплин для 
закрепления.   

 
1.1.Информацию принять к сведению 
1.2.Заведующим согласовать перечни дисциплин, закрепленных за их кафедрой. 

 
 

2. О порядке изменения учебных планов ООП 
 

Ю.В.Федотов, заведующие кафедрами  
 



2 
 

Ю.В.Федотов напомнил, что, по его мнению, учебные планы и включение в 
рабочие дисциплины не подлежат кафедральной экспертизе. Е.А.Лебедева сообщила, что 
документами процедура не регламентирована, но все учебные планы рассматриваются на 
заседании ученого совета ВШМ СПбГУ, таким образом экспертиза проводится. 
Ю.В,Федотов отказался от данной идее, т.к. данная процедура является не рабочей. Также 
Ю.В.Федотов добавил, что необходимо принять решение о том, что ВШМ СПбГУ должен 
соучаствовать в разработке экспертизы рабочих программ. Необходимо организовать 
встречи академических директоров и заведующих кафедр. Окончательным решением, для 
изменения учебных планов, будет являться голосование.  

 
2.1. Информацию принять к сведению  

 
 

3. Об определении числа элективных дисциплин на ООП и порядке записи 
на них студентов 

 
Ю.В.Федотов, заведующие кафедрами   

 
Регистрация студентов на элективные дисциплины образовательной программы 

осуществляется с помощью офисов программ. ВШМ СПбГУ столкнулась с проблемой в 
магистратуре. Численность мест для регистрации на элективные дисциплины 
существенно превзошла в этом году численность контингента студентов. Это произошло 
в связи с резким сокращением контингента иностранных обучающихся. Ю.В.Федотов 
предложил два варианта дальнейшей работы: 

1. Снижение количества элективных дисциплин;  
2. ВШМ СПбГУ ужесточить требования по включению в учебные планы 

программ элективных дисциплин. 
Необходимо понять какие должны быть внутренние регламенты (определение 

требований к содержанию, количество студентов, обсуждение с кафедрами).  
 

3.1. Информацию принять к сведению  
 

 
4. О распределении нагрузки  

 
Ю.В.Федотов, заведующие кафедрами   

 
Запускается процесс планирования нагрузки, т.к. есть установленные сроки. 

Данная процедура возможна после решения задач по учебным дисциплинам. До 
27.03.2023 академически директора должны распределить нагрузку. Ю.В.Реводько 
попросила учитывать физическую возможность преподавателя присутствовать на паре.    

 
4.1. Информацию принять к сведению  

 
 

5. О пересдаче  
 

Ю.В.Федотов, заведующие кафедрами   
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Е.К.Завьялова сообщила, что на данный момент идут пересдачи и кафедра 

столкнулась с проблемой. Дело в том, что некоторые студенты не могут явиться на 
пересдачу. Так как преподаватель обязан быть на пересдаче, даже в случае отсутствия 
студентов, хотелось бы, чтобы для таких ситуаций была разработана практика решения 
проблемы. Возможно, необходимо разрешить сдавать предмет в онлайн формате.  

 
5.1. Информацию принять к сведению 
 

 
 
Председательствующий 

 
Ю.В.Федотов 

                                                                  
 
Секретарь  

 
 
 

 
Д.А.Сторожева 

 
 


